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CÁMARA DE DIPUTADOS
DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

FUNDAMENTOS
Señor Presidente:

En la noche del día domingo 21 de noviembre de 2021, víspera de feriado, se
escribió una nueva página sobre la inseguridad y los desaciertos en el abordaje
de dicha problemática en la ciudad de Rosario. Una avenida céntrica, comercial
como pocas y con presencia de Policía Federal y Gendarmería, tal el caso de la
avenida Pellegrini, resultaba el centro de un nuevo suceso. En el caso y con total
impunidad balearon el frente de un tradicional local gastronómico, del cual
resultara herido uno de los trabajadores del lugar.

"Cómo puede ser que no haya habido una persecución posterior. Cómo puede ser
que frente a una situación como ésta no se logre detener a alguien. Hay una
sensación de preocupación muy grande", sostuvo un empresario sintetizando el
desconcierto y la desprotección que sienten no solo los comerciantes sino también
los vecinos.

Ya a comienzos del mes de marzo de 2021 vecinos de dicha avenida, cansados
de robos bajo la modalidad de "motochorros", reclamaban la presencia de un
destacamento fijo a la altura de Plaza López, lo que motivó la presentación del
proyecto de comunicación NO 42236 de mi autoría.

Por entonces las balaceras con carácter presuntamente extorsivo parecían formar
parte de la geografía de otros puntos de la ciudad, tal el caso de lo sucedido en
el Barrio "Luis Agote" y "Pichincha", que motivaran en fecha 7 de junio y 26 de
mayo los pedidos de informes que llevan mi firma, NO 43779 y 43540,
respectivamente.

Lo cierto es que con el paso de pocos meses, lo que los vecinos de Plaza López
temían, finalmente ocurrió; la avenida Pellegrini no escaparía a una escalada de
la violencia. Resultaba inimaginable, años atrás, que un centro comercial y
gastronómico de excelencia como el de "Paseo Pellegrini" fuera epicentro de actos
delictivos de estas características; sin embargo, desde hace varios meses, el "rum
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rum" indicaba que podría transformarse en un territorio en disputa. Ello motivó
la preocupación expuesta en el mes de junio del corriente año en el Proyecto de
Declaración NO 43791 de mi autoría, en la cual se expuso una posible relación
entre maniobras extorsivas y negocios.

En tal ocasión expuse: "...pero las balaceras no son las únicas consecuencias que
pagan los comerciantes del rubro gastronómico rosarino que no se avienen a
pagar la protección; es un secreto a voces la existencia de operaciones extorsivas
que terminan en la compra de locales tanto en la zona de Pichincha como en el
"Paseo Pellegrini" para pasar a ser regenteados por personas ignotas en el rubro.
La compra por el pasivo en una sociedad "políticamente correcta" donde nadie
investiga nada. El agobio por las deudas, el panorama desalentador por las
restricciones a la circulación dispuestas a raíz de la cuestión sanitaria y la
extorsión ya nada velada, por cierto, hace que muchos empresarios terminen
regalando sus negocios ante el temor de terminar muertos en una ciudad donde
la vida parece no valer nada. Es atendible, entonces, que las víctimas no radiquen
denuncias por temor a represalias. El terror de los comerciantes se da en un
contexto muy brutal puesto que decenas de ba/aceras se vienen produciendo por
semana desde que comenzó el año y en medio de una crisis económica sin
precedentes en dicho sector donde se perdieron ya más de cuatro mil puestos de
trabajo, y se cerró más de un 20% de locales. Se trata de un sector muy
vulnerable, ya castigado por la crisis generada en las medidas de restricción de
circulación dispuestas por la provincia con motivo de la situación sanitaria, que
cuenta con negocios tentadores a los fines del blanqueo de dinero".

En ese contexto no debe extrañar lo acontecido ahora frente a la Parrilla El
Establo; más que un accionar "al boleo", parece un eslabón de una cadena
interminable y el fracaso del abordaje de la problemática por parte de las
autoridades encargadas de brindar seguridad a los santafesinos.

Por todo lo expuesto, solicito a mis pares el acompaña,ien;o y aprobación de
este proyecto. \rJ--

Nicolás F. Mayoraz
Diputado Provincial
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